

Condenan a abogada y representante de Asociación Primavera

El Tribunal Octavo de Sentencia Penal condenó a la abogada Alma Beatriz Valle Flores a 21 años y 4 meses de prisión y a Enriqueta Francisca Noriega Cano a 16 años de prisión, sindicadas de participar en la adopción irregular de la niña Angely Liseth Hemández Rodríguez.

El Tribunal halló suficientes pruebas presentadas por el Ministerio Público y los querellantes adhesivos para condenar a cada una de las sindicadas por los delitos de trata de personas, uso de documentos falsificados y asociación ilícita.

El Tribunal ordenó la inhabilitación de Valle Flores para ejercer la profesión de abogada y notaria por el tiempo que dure la condena. Además, las dos mujeres tendrán que pagar una indemnización de Q100 mil (aproximadamente US\$25 mil) por los daños ocasionados a la madre de la niña Loyda Elizabeth Rodríguez.

Además se ordenó investigar al juez de la Niñez de Escuintla, Mario Fernando Peralta Castañeda, a funcionarios de la Procuraduría General de la Nación (PGN), trabajadores sociales y todos los funcionarios o particulares que estuvieron involucrados en este proceso; así como a los testigos Oswaldo López Valenzuela y Tania Moreira por el delito de falso testimonio.

La niña fue robada el 3 de noviembre de 2006 en el patio de su vivienda, ubicada en el municipio de San Miguel Petapa, departamento de Guatemala. Luego fue entregada en adopción con el nombre de Karen Abigail López García a una familia extranjera con documentos falsos por la supuesta madre, a través de la Asociación Primavera.

Leer nota completa en www.cicig.org

Lucha contra la corrupción

Con el propósito de combatir la corrupción e impunidad en las instituciones del Estado, Francisco Javier Dall'Anese Ruiz, jefe de la Comisión Internacional contra la Impunidad en Guatemala (CICIG), y Nora Segura Monzón, Contralora General de Cuentas de la Nación, suscribieron un acuerdo de cooperación bilateral.

La Contralora explicó que con la firma del convenio se busca trabajar de manera coordinada, técnica y profesional para luchar contra la corrupción e impunidad. "El objetivo es combatir la criminalidad cometida por altos funcionarios y empleados públicos, porque estamos convencidos de que sólo trabajando de manera conjunta podemos fortalecer el combate efectivo y eficaz contra estos problemas y apoyar a los órganos de justicia a efecto de que tengan más herramientas de juicio para erradicarlos".

La funcionaria explicó que dentro del mandato de la CICIG está suscribir e implementar los acuerdos de cooperación con las instituciones del Estado guatemalteco, encargadas de la investigación y persecución penal porque la Comisión fue creada para apoyar, fortalecer y coadyuvar con las oficinas gubernamentales.

En su intervención, el Comisionado se comprometió a trabajar de manera coordinada para combatir los altos índices de corrupción que existen en las instituciones gubernamentales, porque este flagelo tiene un alto costo en lo económico, en la salud, vivienda y trabajo de los guatemaltecos.

Leer nota completa en www.cicig.org

Reunión Comisionado y presidenta del OJ

El pasado 10 de octubre, el Comisionado de la CICIG, Francisco Javier Dall'Anese Ruiz, se reunió con la Presidenta electa del Organismo Judicial, Thelma Esperanza Aldana Hemández, con el fin de felicitar personalmente a la Magistrada y comenzar un acercamiento entre las dos instituciones.

El tema más importante durante la reunión se centró en el mutuo compromiso de trabajar hombro a hombro por el Organismo Judicial y la justicia de Guatemala. "Este es el momento oportuno para unir esfuerzos por el bienestar del país. Trabajaré para que se impulsen las reformas a la Ley de la Carrera Judicial y la Ley del Servicio Civil del OJ", expresó la Magistrada Aldana.

Al mismo tiempo, el Comisionado Dall'Anese se comprometió con la Magistrada Aldana a colaborar en los proyectos que impulse en pro de la justicia, lo que repercutirá en una justicia pronta y cumplida para los guatemaltecos.

Importante papel de la sociedad civil



Se le denomina sociedad civil al conjunto de instituciones que defienden los derechos individuales, políticos y sociales de los ciudadanos y que muchas veces son los mediadores entre los individuos y el Estado para resolver determinadas necesidades sociales.

La importancia de la sociedad civil organizada radica en la capacidad de coordinación y articulación para impulsar y apoyar los cambios y transformación de un país en lo económico, político y social.

Es por ello, que estos grupos de líderes sociales deben ser escuchados y apoyados en las fiscalizaciones y acciones que emprendan para garantizar una sociedad más equilibrada, justa, equitativa, incluyente y participativa.

La participación de la sociedad civil guatemalteca en el sistema judicial se ha centrado en la fiscalización de los procesos de elección de funcionarios públicos así como del gasto público, de casos penales emblemáticos y ha participado en las reformas de varias leyes para agilizar la administración de justicia.

La desaparición de miles de personas durante el conflicto armado dio la pauta para que en la década de los 70's surgieran los primeros grupos sociales en el país.

Leer nota completa en www.cicig.org



NOTICIAS BREVES

Cuatro año de labores

En el cuarto año de labores, la Comisión Internacional contra la Impunidad en Guatemala (CICIG) logró que numerosos casos de alto impacto llegaran a la etapa de juicio, obteniéndose sentencias condenatorias en la mayoría de los mismos.

Paralelamente, la CICIG ha continuado proponiendo y apoyando acciones de fortalecimiento institucional, especialmente hacia sus contrapartes principales, como el Ministerio Público (MP) y la Policía Nacional Civil (PNC). Asimismo, la Comisión ha dado seguimiento a propuestas de reformas legales que ha formulado o apoyado.

Durante el período de septiembre de 2010 a agosto de 2011, la CICIG recibió 201 denuncias, teniendo a la fecha un total de 62 investigaciones abiertas.

Reunión de diplomáticos con candidato del PP



El Comisionado Francisco Javier Dall'Anese Ruiz y los representantes del cuerpo diplomático acreditado en el país sostuvieron el pasado 18 de octubre una reunión con el candidato presidencial del Partido Patriota, Otto Pérez Molina, en donde abordaron temas relacionados con la seguridad y justicia.

El candidato Pérez Molina se comprometió a apoyar la labor de la CICIG y fortalecer la seguridad y justicia. En relación a la permanencia en el MP de la Fiscal General, Claudia Paz, aseguró que ella continuará en el cargo si sigue trabajando "con el esfuerzo y limitaciones para desempeñar su labor".

Reunión de diplomáticos con candidato del partido Líder



El Comisionado Francisco Javier Dall'Anese Ruiz y los representantes del cuerpo diplomático acreditado en el país sostuvieron el pasado 20 de octubre una reunión con el candidato presidencial del partido Líder, Manuel Baldizón, en donde abordaron temas de su plan de gobierno relacionados con la seguridad y la justicia.

El candidato Baldizón refiriéndose al tema de la permanencia de la Fiscal General, enfatizó: "seremos respetuosos del período constitucional de la Fiscal General, y buscaremos la manera de darle continuidad al trabajo que ha realizado".

Resolución de la CSJ en el caso Giammattei

La Cámara Penal de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) declaró procedente el recurso de casación interpuesto por el MP y la CICIG, por lo que anuló los sobreesamientos decretados a favor de Alejandro Eduardo Giammattei Falla, Mario Roberto García Frech y Víctor Hugo Soto Diéguez, por el delito de asociación ilícita y Oscar Miguel Díaz Maldonado, por el delito de tenencia ilegal de municiones.

Ordenó a la jueza Primera de Primera Instancia Penal Admitir la acusación y abrir a juicio penal contra los sindicados Alejandro Eduardo Giammattei Falla y Mario Roberto García Frech, por los delitos de asociación ilícita y ejecución extrajudicial.

Mientras que en el caso de Víctor Hugo Soto Diéguez, debe ser juzgado por el delito de asociación ilícita; y Oscar Miguel Díaz Maldonado, por el delito de tenencia ilegal de municiones.